



SE ANALIZA SI SEGUIRÁN EN EL CARGO Escándalos de Adán Augusto y Monreal le pegan a la 4T

Los coordinadores de Morena en ambas cámaras han alimentado las críticas de la oposición y mediáticas

**ANDREA BECERRIL
Y FERNANDO CAMACHO**

A casi un año del inicio de la legislatura que acompañará al gobierno de Claudia Sheinbaum hasta el 2030, los escándalos recientes protagonizados por los coordinadores de Morena en ambas cámaras del Congreso, Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal, han provocado fuertes críticas al partido guinda y al gobierno.

La Presidenta de la República ha tenido que salir al paso y recordar a los legisladores los principios del movimiento de la 4T. Por ello, uno de los temas de discusión dentro y fuera del Senado y la Cámara de Diputados es si van a ser confirmados como los líderes en el Congreso o los removerán a partir de septiembre en que inicia el nuevo periodo ordinario de sesiones.

El caso del coordinador de los senadores de Morena es el que más cuestionamientos ha recibido por la investigación que se sigue a Hernán Bermúdez Requena, acusado de estar al frente del grupo criminal *La Barredora* desde que fue secretario de seguridad de López Hernández, en el paso de éste como gobernador de Tabasco y, posteriormente, como secretario de Gobernación.

Renuente a dar entrevistas, López

Hernández sólo comentó que ignoraba esos nexos de Bermúdez con el *narco*, pero el caso avanza y las críticas mediáticas no cesan. Los legisladores del PAN y PRI insisten en que debe renunciar.

Estos 11 meses de la gestión de Adán Augusto López Hernández no han sido tersos. Estuvo a punto de liarse a golpes con senadores del PAN, el 6 de diciembre del año pasado, para defender a Miguel Ángel Yunes Márquez, quien dio a los morenistas el voto decisivo para aprobar la reforma judicial en septiembre de ese 2024.

Días después, el 13 de ese mismo mes de diciembre, de manera sorpresiva denunció desde el pleno del Senado dos contratos fraudulentos en esa cámara, “dos negocitos ya añejos”, los llamó, por más de 150 millones de pesos y aunque no lo mencionó por su nombre, la referencia era a su antecesor en la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de esa cámara, Ricardo Monreal, quien de inmediato contestó que “eran infundios”.

Aunque López Hernández aseguró que presentaría las denuncias respectivas ante la Fiscalía General de la República, nunca más trató

el tema. Lo más duro fue el caso Bermúdez Requena, que lo mantiene en el centro de la polémica y ha obligado varias veces a la presidenta Sheinbaum a aclarar que no hay una investigación en su contra.

Viajes lejanos a la humildad

El coordinador de los diputados guindas, Ricardo Monreal, tampoco ha estado exento de polémicas, una de ellas fue la utilización en noviembre de 2024 de un helicóptero privado, propiedad del también morenista Pedro Haces

Monreal tuvo que disculparse, entre múltiples críticas incluida la de la misma Presidenta, quien pidió a los integrantes de la 4T predicar con el ejemplo y poner en práctica el principio de que no debe haber un gobierno rico con pueblo pobre.

El escándalo más reciente es su viaje a Europa por el que faltó varios días a San Lázaro y no asistió al Consejo de Morena el pasado día 20. El vocero del grupo, Arturo Ávila, sostuvo que estaba “escribiendo un libro”. En realidad vacacionaba en España y se le fotografió en uno de los restaurantes más lujosos de Madrid.

De nueva cuenta, la presidenta ese hecho y aunque afirmó que sus vacaciones, también recalcó que “el Sheinbaum fue cuestionada sobre correligionarios tienen derecho a poder es humildad y hay que ejercerlo de esa manera”.



La Presidenta ha salido al paso y a recordarles los principios del movimiento